

BULLETIN  
DES  
RECHERCHES HISTORIQUES

---

VOL. 9

AVRIL 1903

No 4

---

M. JEAN-FÉLIX RÉCHER, CURÉ DE QUÉBEC,  
ET SON JOURNAL

1757-1760

---

Il y a quelques jours, je revoyais dans les archives de l'archevêché un manuscrit de 1759, ayant certainement perdu ses premières pages et ses dernières, et en conséquence le titre et la signature. Après l'avoir lu avec attention et intérêt, je constatai tout de suite que l'auteur était prêtre, et bientôt après je trouvai le nom qui est celui de M. Jean-Félix Récher, curé de Québec.

D'abord j'ai découvert facilement que l'écriture est la même que celle d'autres documents signés par le curé Récher ; puis on lit dans le vieux manuscrit : " 7 novembre à onze heures du soir, je suis volé et blessé. 8, j'entre aux Ursulines ". Or dans *Les Ursulines de Québec*, à la page 44 du tome troisième, je trouve : " Au commencement de l'ouverture qui se fit de la cure dans notre église, dit le *Récit*, M. Récher, curé de Québec, avait la peine de venir tous les jours pour dire la sainte Messe. Il était demeuré au séminaire pour le conserver ; mais il ne fut pas longtemps sans être obligé d'en sortir, ayant été dangereusement blessé par un soldat anglais. Nous le reçûmes dans notre maison. Il y est entré le 8 de novembre 1759."

La partie du journal que j'ai entre les mains commence le 29 août 1759 et finit le 8 septembre 1760, elle embrasse